

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, n.º 10

SE PUBLICA POR LA TARDE

Año XXXI Núm. 8 061

BARCELONA VIERNES 4 DE DICIEMBRE DE 1925

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

## Un ejemplo más

Está el mundo en vísperas de grandes pruebas, sobre todo de pruebas económicas. Las fórmulas dadas para la tributación en el siglo pasado fracasan todas. Casi sin ponerlo en práctica ha caído en el descrédito el llamado socialismo de cátedra. La vieja discusión sobre los impuestos directos e indirectos, se vuelve cada día más inútil. La conformidad o disconformidad sobre el libre cambio o proteccionismo va pareciendo también arcaica. Se agarra cada país a dónde puede; pero así y todo no vislumbra el horizonte claro.

Ahora, pasados siete años desde la fecha del armisticio, comenzamos a cerciorarnos de que no son iguales los tiempos posteriores a la guerra a los años anteriores a ella. Estamos mejor o peor. Si mejor, iremos recortando esa mejora. Si peor, iremos empeorando hasta ponerlos en condiciones de encaminarnos hacia mejoras definitivas. Debemos tener en cuenta que el mundo ha encontrado la salvación en los instantes más críticos. Los tiempos actuales se caracterizan por la rapidez con que se redimen las situaciones.

¿Cómo salvar la presente? Todos los estadistas tienden ya a lo mismo. Hemos visto, por las recientes declaraciones del Presidente del Directorio, que España también. No hace más de una década que el georgismo, entre los latinos especialmente, era mirado como una utopía. Ahora, lo menos de que se habla es de impuestos sobre la renta; un poco más lejos de la leva sobre el capital. ¿Es el ideario colectivista que penetra en las cancillerías y en los gabinetes ministeriales? No. Es la necesidad. Es la imposición de los tiempos. Es... digámoslo claro, el aura de conservación. Es un ejemplo más. La guerra pasada ha hecho las revoluciones conservadoras. La tranquilidad de los pueblos hará también — quíeráse o no — que por espíritu de conservación las libertades pasen a costumbres y a tradiciones políticas.

J. E.

## Crónica de París

Las ideas del Prefecto de Policía

La Prefectura de Policía de la capital francesa es uno de los cargos oficiales más difíciles de desempeñar. Dicho puesto requiere un funcionario dotado de singulares cualidades de organización, tino y energía.

Un ministro puede cometer faltas enormes en su departamento, puede caminar de torpeza en torpeza, pero el resultado de su desdichada gestión no trascenderá inmediatamente al público, y en el caso más desfavorable, sólo se hará patente unos meses más tarde, si es que antes no ha producido una crisis y su sucesor no se ha encargado de enmendarle la plana. Una pifia que cometa, en cambio, en medidas de orden general, el Prefecto de Policía de París, re-

percute enseguida en el público y surgen censuras y críticas en muy breve espacio de tiempo. Ello se debe a que todas las cuestiones que tiene que estudiar y resolver el Prefecto de Policía, son problemas vivos que nacen diariamente y a los que hay que dar soluciones inmediatas.

El Prefecto de Policía, cualquiera que sea el que ocupe el cargo, es en cierto modo el ángel tutelar de los parisienses. Si el problema de la circulación en las arterias céntricas se agudiza de modo alarmante y constituye un serio peligro; si los artículos de primera necesidad ascienden de precio en proporción geométrica, el ciudadano de París exterioriza su indignación en las conversaciones con los amigos y habla de tomarse la justicia por su mano. Después reflexiona brevemente, examina el pro y el contra de la cuestión y aplaza toda actitud pensando: «Veremos qué dice de esto el Prefecto».

Y al día siguiente o un día más tarde puede ver, en efecto, en la prensa, la opinión del Prefecto acerca de tal o cual tema de vital interés para los parisienses. El Prefecto es la personalidad a la que más consultan los periodistas... y así ocurre que casi todas las semanas contienen los diarios parisienses una síntesis expresiva y elocuente de las ideas del alto funcionario.

Algunos Prefectos fueron popularísimos, y en esta categoría hay que incluir a M. Lepine, que, aun hoy, retirado, goza de sólido prestigio y es escuchado con gran atención cuando expresa su dictamen acerca de una cuestión un tanto difícil.

El actual Prefecto M. Morain, que lleva ejerciendo el cargo hace poco más de un año y medio se ha distinguido por su amabilidad, por su capacidad de organización y sobre todo, por su espíritu de iniciativa que equivale a decir por sus ideas.

El Prefecto es un investigador inquieto. Se parece a los químicos animados de esa laudable curiosidad que florece en los laboratorios y merced a la cual ha sido posible aislar los microbios y descubrir gérmenes cuya existencia ni siquiera se sospechaba.

Tan pronto como ha resuelto un asunto, M. Morain, se pone a buscar nuevos problemas y como es natural éstos no tarlan en presentarse.

Al Prefecto de París se debe los reglamentos de circulación rodada que están en vigor hoy en día y que si no han resuelto por completo el insoluble problema han reducido notablemente sus lamentables efectos.

M. Morain se ha decidido ahora a librar batalla al temible monstruo de la vida cara. La «empresa» es considerable, árdua y llena de dificultades de toda índole. Para llevar a cabo su propósito de impedir que los precios de los artículos de primera necesidad alcancen alturas inaccesibles para la mayoría de los mortales, se ha aliado con los vendedores ambulantes, «marchands de quatre saisons» que empujan diariamente sus carritos desde los Mercados Centrales hasta los veinte barrios de la capital

y establecen diminutos y pintorescos mercados en las calles más apartadas y recónditas de la capital.

El proyecto del Prefecto constituye la primera tentativa que se hace de defender seriamente los intereses del consumidor.

La Prefectura de Policía concederá patentes en condiciones especiales a todos los vendedores ambulantes que se avengan a llevar en el carrito, en lugar bien visible una ficha en la que figurarán los precios: el de compra y el de venta; éste, claro es, con un margen de tolerancia determinado por la propia Prefectura.

Si un vendedor ambulante adquiere, por ejemplo en el Mercado Central las coles a 80 céntimos cada una, podrá venderlas a precio que oscilará entre 1'10 francos, pero no podría rebasar en ningún caso ese límite. Es decir, el público podrá por sí mismo comprobar el beneficio que obtiene el vendedor ambulante, lo cual constituye una estimable garantía.

La organización práctica de la venta por los vendedores provistos de carros comenzará el 15 del corriente mes de Diciembre. El Prefecto de Policía tiene la firme convicción de que un procedimiento tan sencillo y práctico permitirá combatir eficazmente los inquietantes efectos de un problema tan vasto y complejo como el de la carestía de la vida.

Diciembre de 1925.

## Tipos nuevos

Estábamos de charla, amparados por la luz un poco azulada de la pantalla, sintiendo la necesidad del eufemismo confidencial. Recuerdo al buen secretario, mirándome con ojos preñados devotamente de admiración hacia mi persona; su boca levemente abierta intentaba dibujar una sonrisa; de vez en cuando un carraspeo gutural hacía vibrar sus mejillas flácidas; acariciaba su pelo con la gorra, cruzaba los brazos, e indefectiblemente interrumpía con la exclamación única: — ¡Qué célebre!

Riojano de corazón, prefería aquella silla vieja de su Secretaría pueblerina, a cualquier otra presea de la capital. Era tan bueno, y sobre todas las cosas, tan impetuoso que nos obligaba a mentirle descaradamente. Creía obligación de estudiante castizo, haber tenido muchas novias, golpeado bastante, conservar el recuerdo de varias patronas a quienes pagar el pupilaje; y para no desilusionarle, nuestras imaginaciones urdían episodios pintorescos, creaban patronas románticas, mataban corazones a destajo e inventaban lances audaces y escenas de serenidad a prueba de sustos necrológicos.

Seguramente, aquel buen hombre, en sus fantásticas evocaciones, nos dibujaba gallardos, el rostro amarillento, almacenando en nuestro historial, aventuras fáciles; había sido un desprestigiado para nosotros convencerle de que, a buen seguro, en el momento especial y temporal en que nos colocaba, nuestra americana iba ad-

quiriendo brillo, en un prosaico pupitre de trabajo.

Así hemos sido considerados hasta hoy los estudiantes, ¿verdad? Nuestro sombrero hacia atrás, el chiste en los labios, unos fines de mes macabros y embotamientos sensoriales en mayo, han sido las notas de nuestro ambiente.

Pues bien, amigos, las cosas ya no son así. El estudiante se da cuenta de que es un hombre; materialmente no tiene nada que perder y lo arriesga todo por una idea; tiene conciencia del papel que desempeña; es la máxima vitalidad; es «mañana» en potencia; es «todo».

Ayer un profesor de daba miedo; una nota de fin de curso era un acicate para su vanidad; la más leve amenaza, hacía agachar la cabeza y empuñecerle el corazón; se consideraba un ser superior a los demás infelices que no tenían las manos finas y la cara limpia; las vacaciones suponían excelente ocasión para bravar, tarareando el cuplé de moda en la gran ciudad, y presumir la última forma de cuello planchado; una mujercita que pasaba, otra novia más.

Hoy, un profesor es su compañero mayor en todos los sentidos, que da consejos y señala caminos de luz sin obligar a recorrerlos; un castigo la afirmación más rotunda de su personalidad; un obrero, el mejor hermano; el verano, excelente sedante para el espíritu, y una mujer...

Para un buen estudiante «una» mujer será un tropezón en la caminata, liviano tejer y destejer de sonrisas fastidiosas; acaso breves instantes de malestar; como máximo, escasas horas de soñar despiertos; pero nada más. El estudiante busca la compañera que le comprenda; en el «flirt» demasiado frívolo, se pierde el tiempo y queda idiotizada el alma; en cambio, ¡pensad en la deliciosa perspectiva que os ofrece la verdadera compañera iniciada en vuestras inquietudes y en vuestros anhelos espirituales! Esta amiga que os sabe comprender, que se siente capaz de ayudarnos en nuestros trabajos y no encuentra en un traje más que las justas satisfacciones de sus cualidades graciosamente femeninas, es la mujer escogida para animar al buen estudiante.

A esta mujer nueva, no os veis obligados a hablarle continuamente de cosas banales; desprecia las palabras empalagosas; pero si una vez a tiempo, con toda la oportuna galantería que da el talento, le decís una frase halagadora, sabe agradecerla, de corazón, sin ridiculeces que os obliguen a repetirla.

Es una buena amiga; sabe crear optimismo sano para la lucha; cuando se le pregunta algo, responde sin miedo, con entera confianza en sí misma; si le hablan, sabe escuchar atentamente, complacida casi religiosamente.

Yo quisiera, amigos, que modelarais estos dos tipos nuevos en vuestras imaginaciones y sintierais por ellos la máxima simpatía de que son merecedores.

De estos dos jóvenes, todo sinceridad y fortaleza él, toda femineidad neta y cultivada ella, se debe

## TEATRO ALBENIZ

Sábado y Domingo días 5 y 6 de Diciembre de 1925.

DEBUT :: DEBUT de las artistas de gran renombre, pareja de canto y baile, compuesta de CARMITA bailarina y danzarina e ISABELITA conocida canzonetista y bailarina.

## ★ LES SAMOT ★

ARTE : JUVENTUD : BELLEZA : NUMEROS DE CONJUNTO

AL EXTREMO DEL BROADWAY Extraordinaria comedia interpretada por Mary Carr, Margarita de la Motte, Owen Moore y Rald Lewis, — 2.300 metros.

CARL LAMMLE presenta al gran artista House Peters en la joya «Universal» **EL HURACAN**

NOTA: Domingo tarde, además del anterior programa, se proyectará la cinta «Revista Novedades UNIVERSAL» y la chistosa cinta cómica LA FAMILIA NEGRA.

esperar mucho; son amigos de la Sierra, donde el ambiente es claro y rectilíneo; en unos humildes asientos de anfiteatro saben alejar sus preocupaciones para sentir en sus almas el reconfortante aletear de la música bella. Algunas veces han sabido callar, fija la mirada en sus pensamientos, mientras bulle la rebeldía en sus cerebros. Y en verdad os lo digo: este sentimiento que les hace vibrar al unísono, debe ser la causa primordial para sentir un ansia vehemente de acompañarles y confundirse con ellos en la obra venidera que están forjando sus voluntades.

S. FERRER Y CULUBRET  
Madrid, diciembre.

## LA CURACION DE LA HERNIA

Sin operación, sin el menor peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar las ocupaciones habituales, sólo puede obtenerse con el tratamiento antiherniario "Nolton" (patentado), el único que ha alcanzado los más altos premios en las Exposiciones de PARIS 1915 y BARCELONA 1921, por las maravillosas curaciones obtenidas.

Enfermos desesperados, cansados de probar todos los métodos conocidos y los que después de operados se os haya reproducido la hernia, por grande y difícil que ésta sea, no dudeis, acudid al INSTITUTO DE HERNIOLOGIA "Nolton", donde encontraréis seguro alivio y curación para vuestro mal. La casa más importante en su ramo.

Solicite gratis "Tratado de Hernias", con innumerables certificados de curación.

Especialidad en Fajas para la obesidad, eventraciones, matriz caída, riñón caído, embarazo, etc.

Tratamiento y curación del hidrocele.

Un competente especialista recibirá en

FIGUERAS: el primer jueves de cada mes.—Hotel Comercio, de 9 a 7.

LA BISBAL: el primer viernes de cada mes.—Hotel Salleras, de 9 a 7.

GERONA: el primer sábado de cada mes.—Hotel Peninsular, de 9 a 5, y en

## Unas cuantas observaciones referentes a la mujer

Sígase el primer consejo de una mujer, nunca el último.

La más honrada mujer es la menos llevada en boca.

Coger a una águila por la cola y a una mujer por la palabra es no coger nada.

Una mujer ríe cuando puede y llora cuando quiere.

Todos los disgustos de las mujeres vienen de no estar en sus casas.

Debemos temer más al amor de una mujer que al odio de un hombre.

La mujer es como la sombra: se la sigue y huye; se huye de ella y nos sigue.

Cuando una mujer dice adiós en una visita es que está en la mitad de ella.

Paris es el infierno de los caballos, el purgatorio de los hombres y el cielo de las mujeres.

Las mujeres son como los pasados tiempos: pierden interés cuando se las acierta.

Tres mujeres y un ganso hacen un mercado.

No amamos de verdad hasta que los juramentos son innecesarios.

El amor aborrece a la cobardía. Secreto y misterio son esenciales al amor.

La ausencia es al amor lo que el viento al fuego: extingue el pequeño y aumenta el grande.

El corazón no tiene aríugas.

## CRONICA

### EL TIEMPO EN GERONA

Observaciones registradas hoy tarde, a las 13 horas, por el Observatorio del Instituto Nacional de esta ciudad:

	Grados
Temperatura máxima.....	10,0
Temperatura mínima.....	-5,1
Humedad.....	36
Presión barométrica.....	760,7
Evaporación.....	2,9
Lluvia, total milímetros:	
Cantidad nubes: 0 Clase: St	
Dirección del viento: NE Fuerza, 1	

El ex diputado por Tortosa, señor Domingo, ha dado en en el Ateneo Riojano, de Logroño, una conferencia sobre temas de actualidad.

«Este es un momento—dijo—en que los hombres públicos no pueden ni deben esquivar su responsabilidad política, entendiéndola por política una alta función del deber, no un bajo vicio, sino una constante preocupación por el interés público».

Añadido que «los fundamentos espirituales de un Gobierno deben ser cinco: primero, vivir con respeto a la ley; segundo, estar sostenido por partidos; tercero, tener respeto a la opinión; cuarto, realizar su obra de acuerdo con el espíritu del país, y quinto, realizar su obra de acuerdo con el espíritu de su tiempo».

Ayer se reunió la Junta del Centro de Unión Republicana de esta ciudad, entre otros acuerdos se tomó el de concurrir al homenaje que varios elementos intelectuales organizan en honor del distinguido publicista don Arturo Vignardell y Roig entrañable amigo nuestro.

Al pasar por la palanca del río Terri una niña de 26 meses, llamada Ramona Vila Mercader, de Santa Leocadia, en el sitio denominado «El Areny» con intención de ir a jugar con sus hermanitos que estaban al otro lado, cayó al río sin que nadie lo notara. Su pobre madre, al anochecer, desesperada por que su desventurada hija no regresaba a casa, se dirigió al punto indicado hallando el cadáver

### CONSULTORIO Y CLINICA MASSA

VIAS URINARIAS Y CIRUJIA GENERAL. — DERMATO - SIFILIOGRAFIA

Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria. — Laboratorio micro-químico y de serodiagnóstico (constante de Ambard, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). — Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento.

**RAYOS X** Aparatos de gran potencia y precisión de la casa SIEMENS Y HALSKE DE BERLIN.

**DIATERMIA** Gran aparato del Doctor ROUCAYROL de PARIS.

**RADIOTERAPIA PROFUNDA** para el tratamiento del CANCER, tumores de la matriz, HIPERTROFIA DE LA PROSTATA, tuberculosis ganglionares y articulares, etc. etc. Radioscopia, y Radiografías instantáneas.

Curación incruenta de los tumores benignos de la vejiga, uretra, y otros procesos de las mismas.

Tratamiento curativo de la gonococia aguda y crónica en sus diversas localizaciones.

Diatermia en general.

NORTE, 7 - GERONA - TELEFONO 245

de la niña en el cauce del río. Vivamente lamentamos esta dolorosa desgracia.

Los fabricantes de harina de Barcelona, han visitado al gobernador civil, diciéndole que, habiendo aumentado el precio del trigo habrá de aumentarse el precio de la harina y en su consecuencia los panaderos tendrán que hacer lo mismo con el pan.

La importante tintorería LOS MIL COLORES de don Antonio Güell, ha repartido a su numerosa clientela unos bonitos almanques de corcho para el año 1926, que merecen muchos elogios por su novedad y mérito artístico.

En el Boulou, un automóvil ocupado por dos españoles ha tropezado con la barreira del tren entre Boulou y Perpignan.

El auto que marchaba a moderada velocidad ha sufrido desperfectos en los cristales y en el radiador quedando ilesos los viajeros.

## SALON MARCEL

Peluquería exclusiva para Señoras de R. OLIVET

El dueño de este establecimiento tiene el honor de poner en conocimiento del público que ha quedado abierto el expresado salón en la calle Progreso núm. 9 - pral.

- ONDULACION MARCEL
- CORTE DE PELO
- LAVADO DE CABEZA
- MASAGE FACIAL
- INALACIONES DE GARGANTA
- TRATAMIENTO DE MANCHAS Y ARRUGAS
- ESPECIALIDAD EN TEÑIR EL CABELLO

—MECANOGRAFIA: Se dan lecciones de escritura a máquina. Plaza San Francisco, n.º 4, 2.º p.º.

A las 12 de esta mañana ha llegado a esta capital el general de división don Ignacio Despujol, habiendo tomado posesión del cargo de Gobernador militar de esta provincia.

Han recibido al señor Despujol su distinguida familia, que hace días estaba aquí, las autoridades civiles y militares y algunos amigos particulares. Sea bienvenido.

El próximo domingo a las 11 de la mañana dará una conferencia en el teatro Principal el Director del Instituto Catalán de Sordo-mudos don Emilio Tortosa Gironés, organizada por el Ayuntamiento.

MALALTIES DEL ESTOMAC I BUDELLS  
Consultori especial del Dr. J. M. VAYREDA  
Dissaptes de 10 a 3.—Albareda, 10.

El próximo domingo comienzan los partidos de campeonato de esta provincia, jugando los siguientes clubs en el campo del primero:

- Grupo A
- A. D. San Feliu—U. S. Potens.
- U. D. Girona—Olot F. C.
- U. S. Bisbal—F. C. Escala.
- Port-Bou F. C.—U. S. Figueras.
- Armentera F. C.—F. C. San Pere.
- C. E. y S. F. gueras—Emporium F. C.
- Guixols Sport—A. S. D. Girona.
- F. C. Breda—Llogostera F. C.

## LEON FOTOGRAFO

Retratos de todas clases  
Verdadera especialidad  
en ampliaciones de difícil ejecución.

Ciudadanos, 12 - Gerona

## Por teléfono

Madrid, 4, a las 17'30.

Profesor que dimite  
El profesor Salvemini, de la Universidad de Florencia, ha presentado la dimisión de su cátedra, irritado ante las violencias fascistas.

El claustro de profesores de la Universidad mencionada ha recibido una carta del profesor Salvemini, en la que hace constar su aversión y desprecio por la actuación de las escuadras de camisas negras.

El servicio militar  
La izquierda socialista de la Cámara de Bélgica se ha reunido para discutir la cuestión militar.

Ha sido adoptada una proposición para que se realice el servicio de seis meses por períodos, de manera que pueda funcionar en 1929.

Esta proposición será presentada la semana próxima a la Cámara.

Pi y Suñer conferenciante. — La vida científica en la Rusia actual. — Impresiones de un viaje

En la Facultad de Medicina ha dado una conferencia el doctor Pi y Suñer sobre el tema «La vida científica en la Rusia actual. Impresiones de un viaje».

Comenzó el conferenciante refiriéndose a cómo la Academia de Ciencias rusa, para celebrar el segundo centenario de su fundación, invitó a los científicos de todos los países para asistir a las fiestas de la conmemoración.

Las primeras impresiones que los orientales reciben al visitar a

# Josep M.<sup>a</sup> Bertomeu Garriga

METJE

EX INTERN DEL HOSPITAL CLÍNIC

MEDICINA, CIRURGIA, VIES URINARIES

CONSULTA DE 10 A 1 I DE 4 A 6.

ECONÓMICA, DE 7 A 8.

Pujada de Sant Feliu, 2, 1.<sup>er</sup> pis. - Girona

# GIMNASIO GOMEZ

Subida Santo Domingo. Antigua "SALA ODEON"

GRANDE Y ESPACIOSO LOCAL CON TODO GÈNERO DE ELEMENTOS PARA LA PRÁCTICA DE LOS EJERCICIOS GIMNÁSTICOS.

GIMNASIA SUECA :: GIMNÁZIA ORTOPÈDICA :: INICIACIÓN EN LA PRÁCTICA DE TODOS LOS DEPORTES. LUCHA GRECO-ROMANA :: BOXEO :: DUCHAS.

HORAS: DE 5 A 9.

CLASES ESPECIALES PARA SEÑORITAS DE 12 A 1.

Rusia son las de que existe una nivelación casi absoluta de clases. Todos los habitantes rusos presentan el aspecto de propietarios, y sin embargo, en Rusia, quizás más que en ninguna otra parte del mundo, impera el régimen capitalista.

El señor Pi Suñer se refirió después a la organización de la Academia de Ciencias de Rusia y dice que su funcionamiento es análogo al de la Escuela de Industrias de Barcelona.

El prestigio de la Academia de Ciencias de Rusia es de tal naturaleza, que es la única entidad que se ha puesto frente al Gobierno soviético, del cual, a pesar de ello, ha merecido respeto.

Opina el orador que estas fiestas, organizadas para celebrar el segundo centenario de la fundación de la Academia de Ciencias han tenido un aspecto más político que científico; es indudable que el Gobierno ruso quiso hacer ver al mundo entero, por mediación de los 150 delegados extranjeros que asistían a las fiestas, que en Rusia, a pesar de lo que se ha venido diciendo, se hace una vida normal.

No cree que la revolución rusa haya sido el triunfo del comunismo; el verdadero triunfo ha sido del proletariado.

Los trabajos científicos y culturales en Rusia están en un estado normal; pero la enseñanza primaria está todavía circunscrita al partido comunista.

Los que no pertenecen al partido del Gobierno no pueden cursar las enseñanzas superiores.

Por medio de distintas proyecciones demostró que Rusia nada tiene que envidiar al resto del mundo en el desenvolvimiento científico y señaló el caso de que Rusia es una de las naciones que poseen mayor cantidad de radio; los Estados Unidos poseen dos gramos y Rusia posee tres gramos.

Hizo observar la decadencia de Leningrado, demostrada por el hecho de que de tres millones de habitantes con que contaba antes de la revolución, ha quedado reducida a la mitad. Leningrado es una ciudad muerta.

El verdadero centro de la vida en Rusia es Moscú.

Hizo después referencia al monumento grandioso dedicado a Lenin, en donde se conserva su cadáver, y refiere los trabajos científicos que constantemente se realizan para que este cadáver presente el aspecto de un hombre que duerme.

En Moscú existe uno de los mejores laboratorios de Física experimental.

Después se ocupó de los hombres políticos de Rusia y de la importancia que, respectivamente, se les atribuye, diciendo que el presidente del Gobierno soviético es un hombre de cultura inferior a la de otros hombres dirigentes.

Termina dando lectura del mensaje que el Gobierno soviético dirigió a la Academia de Ciencias en el día de su centenario. En dicho mensaje el Gobierno ofrece dedicar la mayor atención al desarrollo de los trabajos científicos en Rusia y en esto se funda el conferenciante para expresar su opinión de que las fiestas de referencia tuvieron más carácter político que científico.

### El diario de Luis II de Baviera

Dentro algunas semanas una casa editorial extranjera publicará las memorias de Luis II de Wittelsbach, rey de Baviera, con las notas cotidianas que han estado coleccionadas por Edir Grein, pseudónimo que corresponde a una alta personalidad de la corte de Baviera.

Este libro, que ya se han publicado algunos fragmentos en la prensa de Alemania del Sud, proyectará una extraña luz sobre la vida desordenada de este demente que durante 22 años ha reinado en Baviera. De una manera irrefutable se prueba que dicho monarca no dispuso de buena razón antes de subir al trono.

En estas memorias se hace resaltar la simpatía que tiene Luis II por Francia en sus momentos de lucidez.

### Organización de los ministerios

Hoy vuelve a reunirse el Consejo de ministros para ultimar la organización de los ministerios.

El señor Calvo Sotelo está redactando un informe sobre el estado económico, asunto que será sometido inmediatamente al Consejo.

Se ha acordado constituir en la Presidencia un gabinete de información para anticipar los decretos en la firma del rey, antes de que se publiquen en la «Gaceta» y todas las madrugadas se facilitará un informe resumen de las notas del día.

Como excepción, recibirán el presidente y los ministros cuando los sucesos de interés público lo aconsejan.

Han sido enviados ya a la «Gaceta» los decretos concediendo la excedencia a los catedráticos señores Yanguas y Callejo, mientras les dure el cargo de ministros y la de don Galo Ponte de la categoría de presidente de sala.

El rey ha designado la hora de las diez y media de la mañana para el despacho de los ministros

y en los siguientes días de la semana:

Lunes: ministros de Estado y Justicia; martes, Gobernación y Hacienda; miércoles, Guerra y Marina; jueves, Consejo en Palacio; viernes, Instrucción pública y Fomento y trabajo; sábado, vacaciones.

El presidente despachará a las diez de la mañana.

### Noticias

Esta mañana Primo de Rivera ha despachado con el Rey, habiendo estado dos horas en Palacio.

Después, el monarca ha recibido una larga audiencia militar.

—El Ayudante del Rey ha estado en la Iglesia de la calle de la Flor, donde se celebraran oficios con motivo de la fiesta de la patrona del Arma de Artillería y la reina Victoria ha recorrido algunos comercios de Madrid, comprando objetos para la exposición del Roperio que se inaugurará mañana en Palacio.

—La Federación de la Prensa, en la que figuraba el representante de Gerona, ha visitado el ministerio.

—El ministro de Hacienda ha dicho que no había motivo de alarma por los proyectos económicos anunciados.

—La «Gaceta» publica un decreto sobre un crédito extraordinario de 424.000 pesetas.

—La presidencia ha dado a la publicidad una nota, creando un centro de información donde funcionaría la previa censura.

—La «Gaceta» publica un decreto con el cese de todos los miembros del Directorio militar, elogiándoles su labor por haber cumplido sus deberes fielmente.

Otro decreto creando el Consejo de ministros que juró ayer con amplias facultades ejecutivas y legislativas, reintegrándose todos los derechos y haberes y jerarquías que disfrutaban los antiguos ministerios que cesaron en virtud del golpe de estado de 13 de septiembre de 1923.

### Suspensión del futbol

A consecuencia de los graves incidentes ocurridos ayer en la Asamblea Nacional de Futbol, es casi seguro que serán suspendidos todos los partidos de futbol en todos los estadios de España.



RAMON CADENAS FUSTER

REPUJAT I CIELLAT DE METALLS

Especialitat en forja i decoració del ferro en tots els istils.

Ronda del Dr. Robert. — GIRONA

Paris, 5. A las 17'30.

### La Cámara ha votado los proyectos financiero

Después de una sesión de 14 horas, Briand ha ganado la partida. Por 257 votos contra 229 se han aprobado los proyectos financieros del Gobierno. El Bloque nacional, fidel a su política negativa de destrucción, ha sido hostil. Comunistas y socialistas también han votado en contra. Ha habido 90 abstenciones.

Briand ha subido a la tribuna y con voz grave y pausada ha pronunciado un discurso patético por su acento de sinceridad. Ha dado las gracias a sus compañeros que han votado el proyecto, manifestando la decepción que ha sufrido al ver que en la terrible situación por la que atraviesa Francia no se haya podido reunir una mayoría compacta. Esto demuestra que no estamos aún dispuestos para hallar el Gobierno que os conviene.

Dirigiéndose a las minorías les ha dicho que en determinados momentos los hombres políticos tienen la obligación de dar al olvido sus recelos y sus combinaciones ministeriales para volverse todos hacia el centro. El gobierno toma nota de vuestra negativa y la lamenta. Ciertamente la labor del Gobierno será ahora más difícil, pero tratará, sin embargo, de cumplirla fielmente, y dirigiéndose ahora al país, por encima del Parlamento, he de exclamar en voz muy alta: Como quiera que sea, todo esto no es más que política, y lo que debe tranquilizarte por encima de todo, ¡oh!, país de Francia, es que tu suerte futura está en tus propias manos y que puedes levantarte por encima de una votación, cualquiera que sea el sentimiento que la ha inspirado para hallar en tí mismo la fuerza de tu propia regeneración.

## PANADERIA CANTALOSELLA

PLAZA CONSTITUCIÓN, 4

Especialidad en

# Pan de lujo

los mejores Panecillos Viena  
Excelentes CROISSANTS  
2 HORNADAS DIARIAS  
7 y media mañana y 3 y media tarde.  
Inmejorables condiciones para Bars y Hoteles.

testa de dicho proceder, por entender que se ha faltado a un compromiso serio.

SALON GRAN-VIA : SABADO Y DOMINGO : ESTRENO

# La Muñequita de Francia

CREACION DE MAE MURRAY

# Banca Arnús

SUCESORA DE EVARISTO ARNÚS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

BARCELONA

## SUCURSAL DE GERONA

### OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidadoso de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagadas en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con garantía de títulos.

Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.

## LA PUDA DE BAÑOLAS

Aguas sulfhídricas, sulfhidratadas-sódicas, silicatadas y radioactivas.  
Análisis del Dr. Oliver y Rodés.

Son las de Europa que contienen más sílice y coloidal silicato-sódico. Sus salas de inhalaciones y pulverizaciones, departamentos de baños y duchas son de las mejores de España.

Comienza la temporada en 1.º de Mayo y termina el 31 de octubre.

CURA: dolencias de la piel, faringitis, escrofulismo, afecciones crónicas del aparato respiratorio; siendo muy adecuado para los avariados y mercurializados.

Según comunicación a la Academia de Medicina, del Médico-Director, Dr. Mascaró, producen milagrosos efectos en: litiasis renal, gota y prurito vulvar.

Respecto a la litiasis dice: «Muchos litiasicos que llegan al Baleario expeliendo difícilmente cálculos voluminosos, acaban por expulsarlos, con facilidad, mucho más reducidos y hasta los uratos granulosos se convierten en el simple polvillo de una orina sedimentosa.»

Y respecto al prurito vulvar, entre otras cosas expresa: «He podido anotar algunas curaciones que verdaderamente me han sorprendido, y que han dejado asombrados a los enfermos y hasta a los médicos que desconfiaban del éxito hidroterápico.»

## GRAN TINTORERIA MECANICA LOS MIL COLORES

MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.

SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO

Lavado de Cortinajes enteros transparentes, blondas, boas, guantes.

Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.

PLANCHADO A VAPOR: SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES

SUCURSALES: Anglés, Amer, Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.

A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Barca, núm. 2. En Palamós: Paseo Castelar.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

### DR. FIGUERAS I DR. FAIXAT RADIOLEGS

Dels Hospitals de Paris, Berlin i Viena.  
Radiòlegs del Institut de la Dona que Treballa de Barcelona.

Diagnòstic i tractament, per mitjà de raigs X i de Radium de tumors interns i externs (Cranc, fibroma, sarcoma, etc.)—d'adenopaties tuberculoses, (minobes)—Tuberculosi d'ossos i articulacions, (tumors blancs). Curació de tumors i malalties hemorràgiques de la matriu. Tractament incruent de la hipertrofia de la Próstata. Curació de la hipertrofia d'amigdales (glandules).

BARCELONA: Ausias March, 48-pral.  
GIRONA: (tots els dissabtes i diumenges)  
Progrés, 4, primer.

Imp. EL AUTONOMISTA - Gerona

### CONSULTORI MÈDIC - QUIRÚRGIC JUBERT

Malalties de les criatures.—Malalties de la pell.—Cirujia infantil.—Cirujia ortopèdica.

Instalació de RAIGS X de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió.—Fotografies instantànies.—RAIGS X transportables a domicili, de menor potència.

Zapateria BES Liquidación de calzado charolina y color señora, a 10-pesetas par.

Inmenso surtido de calzados finos color, Sra. y Caballero, a precios sumamente económicos.

Rambla Pi y Margall, 4. GERONA

## GARAGE CALICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. - JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NÚM. 52; INTERURBANO, 55

## Centro Comercial Administrativo

DE

## José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Telefonos || Urbano, núm. 85  
Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Licencias de caza, arma y pesca

Ingresos y consultas sobre cuotas militares

Despacho de patentes de todas clases

Inscripción de motos autos y títulos de chófer

SUD-DIRECCION DE LA COMPAÑIA  
DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

**AURORA**

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

Curación radical de las hiperclorhidrias gástricas (agros), catarrros del estómago, vías biliares y artritisismo, con el uso de los

## Poli - Alcalinos "Comas"

Desaparición completa de las enfermedades de la piel, herpétides, eczema, impétigos, especialmente erisipelas y quemaduras con la aplicación de la

## Alba - Crema "Comas"

MUESTRAS GRATIS SOLICITANSE A

Farmacia Laboratorio Condom, Regent, 44. - BARCELONA

En venta Farmacia Francisco Roca, Plaza Oli. - GERONA